

LA CRUZ DEL SUR

Fundado 1º Enero 1896

Casilla 1-D

Direcc. Telegr.: CRUSUR

AÑO LX

(EDICION DE 8 PAG.)

ANCUD, MARTES 1º DE ABRIL DE 1958.

Nº 8.930

POSICION DEL GOBIERNO frente al Partido Comunista

SANTIAGO 1º (RT).— "No ha cambiado la política del Gobierno frente al Partido Comunista".

afirmó que el Partido Comunista debe salir de la clandestinidad.

Por otra parte, se supo

que el Gobierno había solicitado los antecedentes de la reunión comunista a las Autoridades y Carabi-

neros, a fin de tomar medidas, en atención a que esa colectividad se encuentra al margen de la Ley,

en virtud de disposiciones precisas de la Ley de Defensa Permanente de la Democracia.

Así expresó al mediodía de ayer, el Ministro del Interior, señor Eduardo Urzúa Merino, en conversación con los periodistas y refiriéndose a las declaraciones formuladas en Valparaíso, el Domingo, por el Secretario General de esa colectividad política, quien

PERMISO CONSTITUCIONAL DISCUTIRA HOY EL SENADO

SANTIAGO 1º (RT).— En el pri-

mer lugar de la tabla, el Senado discutirá hoy el Permiso Constitucional solicitado por el Jefe del Estado para viajar a Estados Unidos.

Aún cuando los Con-

servadores Unidos han quedado en libertad de acción, se tiene entendido que votarán favorablemente esta iniciativa, con lo cual se considera aprobado el permiso por los Senadores. El

proyecto pasará, posteriormente a la Cámara, donde se anticipan debates entre el bloque mayoritario y los diputados que se fenderán su aprobación.

REESTRUCTURACION del Gabinete se anuncia

SANTIAGO 1º (RT).— Oficialmente, fueron desmentidas al mediodía de ayer las informaciones publicadas por algunos matutinos y dadas a conocer por las radioemisoras de esta capital en el sentido que el Ministro de Minería, señor Emilio González, habría presentado la renuncia a su cargo.

Sin embargo, pese al desmentido, se ha asegurado en algunos círculos la veracidad del rumor, esperándose una reestructuración del Gabinete de un momento a otro.

ESTUDIAN PROGRAMA en honor a Arturo Frondizzi

SANTIAGO 1º (RT).— Hoy a las 11 horas el Embajador de la República Argentina, señor Alejandro Lastra, se reunirá con funcionarios del Ceremonial y Protocolo de la Cancillería, para terminar el programa de festejos en honor del Presidente Electo de Argen-

tina, señor Arturo Frondizzi quien llegará el 14 del próximo mes a Santiago.

El programa oficial contempla una visita protocolar al Excmo. señor Carlos Ibáñez del Campo; ceremonia en la Municipalidad de Santiago; conferencia de prensa en el Hotel Carrera; colocación de ofrendas florales en los monumentos de O'Higgins y San Martín; conferencia en el Salón

de Honor de la Universidad de Chile; almuerzo que ofrece el Canciller y recepción en la Embajada Argentina.

Se informó que el Sr. Frondizzi recorrerá a pie el trayecto entre el Monumento a don Bernardo O'Higgins y el Salón de Honor de la Universidad de Chile.

El señor Frondizzi abandonará el país el 16 de Abril.

PRESIDENTE EISENHOWER espera al General Ibáñez

SANTIAGO 1º (RT).— El senador, señor Alfredo Cerda, que acaba de

regresar de Estados Unidos conversó, ayer, con el Ministro del Interior, señor Urzúa, en relación con el viaje del Presidente de la República, Excelentísimo señor Carlos Ibáñez a ese país.

A la salida de la entrevista, declaró a los periodistas la imperiosa necesidad del viaje del Jefe del Estado, manifestando que a su juicio el Presidente Ibáñez debe viajar a Estados Unidos más aún si se considera que el Presidente Eisenhower no aceptó la invitación de la República Argentina para concurrir a la

ceremonia de Transmisión del Mado, por recibirlo como huésped oficial.

CONSEJO de Gabinete

SANTIAGO 1º (RT).— Para hoy a las 9 horas convocó el Presidente de la República a una reunión del Consejo de Gabinete. Al hacer el anuncio la Secretaría General de Gobierno declinó informar sobre los temas que serán considerados en la sesión.

Acuartelamiento para clase 1939

SANTIAGO 1º (RT).— A las 9.30 horas de hoy deberán reconocer Cuartel los ciudadanos nacidos el año 1939 y que han sido llamados a cumplir con el Servicio Militar Obligatorio.

La infracción a estas disposiciones serán sancionadas de acuerdo con los reglamentos militares pertinentes.

SENADOR CRUZ COKE agradeció designación

SANTIAGO 1º (RT).— El ex senador, señor Eduardo Cruz Coke, agradeció al Presidente de la República el que haya propuesto su nombre para Embajador de Chile en el Perú, en reemplazo de don Alfonso Bulnes, que renunció a este cargo.

Por su parte, círculos de la Cancillería anuncian que el mensaje correspondiente sería enviado el próximo miércoles al Senado. En esferas políticas se dijo que la designación del señor Cruz Coke sería aprobada.

Carta de Londres

LONDRES, marzo. (Correspondencia aérea de Seymour Burke para "La Cruz del Sur").

EL PRIMER MINISTRO BRITÁNICO Y LAS CONVERSACIONES DE LOS JEFES DE ESTADO.

El señor Harold Macmillan, Primer Ministro británico, ha declarado que se ha logrado un avance positivo hacia las conversaciones al más alto nivel y que espera que pronto se inicien los preparativos complementarios, in dispensables para lograr el objetivo deseado.

Debe tenerse en cuenta que, cuando se emitió la primera de las recientes notas soviéticas, se proponía una pronta reunión de Jefes de Estado y se mencionaban los temas que los rusos desean tratar; sin embargo, no se hizo mención alguna sobre negociaciones previas. Cuando los soviéticos comprendieron claramente que las Potencias Occidentales no tenían la intención de concurrir a una conferencia de Jefes de Estado organizada con premura, que sólo sirviera para poner de manifiesto una vez más las actuales diferencias de opinión o que resultara exclusivamente en beneficio propagandístico de ellos, acordaron que, en efecto, sería deseable que se verificaran los arreglos previos indispensables.

Después de la reunión de la OTAN en París, celebrada a fines del año pasado, se dijo que las potencias Occidentales veían con buenos ojos la propuesta reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores como paso inicial hacia la Conferencia de Jefes de Estado. Los soviéticos criticaron tal decañación e insistieron en que las conversaciones al más alto nivel se efectuarían sin las consultas

previas adecuadas. Los soviéticos dicen ahora que la reunión de los Ministros de Relaciones Exteriores sólo debe servir para fijar la fecha y la agenda que deberá seguirse en las conversaciones de los Jefes de Estado y que, mediante los conductos diplomáticos, podrán debatirse los puntos por tratar.

Las Potencias Occidentales no tienen todavía la certeza de que los preparativos previos resulten adecuados pero, al menos, reconocen que se ha logrado avanzar en el asunto. Si se mantiene el mismo grado de adelanto durante las próximas semanas, es factible que tras las negociaciones sobre asuntos importantes pueda realizarse con provecho la reunión de los Jefes de Estado.

COMITE MINISTERIAL DE LA ORGANIZACION PARA LA COOPERACION ECONOMICA EUROPEA

Se ha reunido en París el Comité Ministerial de la Organización para la Cooperación Europea, encargado de las negociaciones relativas a la zona de comercio libre.

No hay duda de que la actual reunión se celebra antes de que se hayan presentado contrapropuestas francesas. Ello obedece a que el Gobierno francés no ha recabado aún la aprobación de sus propuestas por parte de los otros cinco países del proyectado mercado común europeo.

Existen muchas cuestiones de detalle que pueden tratarse, con provecho, antes de recibirse las contrapropuestas francesas, probablemente hacia fines de marzo.

La existencia de las contrapropuestas francesas, de carácter radical, ha dado lugar a conjeturar en el sentido de que quizás carece de realismo el esperar que se concluyan este verano las negociaciones sobre la zona de comercio libre.

Sin embargo, no es esto así. Tanto los británicos, como los otros miembros de la Organización para la Cooperación Económica Europea, se dan perfecta cuenta de la naturaleza de los reparos que ponen los franceses a las propuestas pro zona de comercio libre conforme se redactaron originariamente, y la labor del Comité Ministerial ha girado constantemente en torno a conciliar, en la medida de lo posible, los deseos de Francia con los de otros países europeos.

El Gobierno de Su Majestad Británica no ve razón para que esto no se realice plenamente. En rigor, el objetivo primordial de los trabajos que actualmente se desarrollan en la reunión de París, y de tantas otras conferencias, consiste en infundir a las negociaciones suficiente ímpetu para garantizar que cristalicen en éxito coincidiendo con el momento en que, en armonía con las estipulaciones del mercado común, se hagan efectivas las primeras reducciones de tarifas y de cuotas. El parecer británico, como los Ministros han manifestado repetidamente, es que es indispensable poner en vigor la zona de comercio libre, coincidiendo con la creación del mercado común, para impedir que se produzcan las graves tensiones económicas y políticas que,

de no hacerse así, serían inevitables.

PRODUCCION DEL DESNIVEL COMERCIAL BRITANICO

De acuerdo con las cifras dadas a conocer por el Ministerio Británico de Comercio, durante el mes de febrero se logró reducir el desnivel comercial hasta un grado inferior a cualquier otro registrado desde la terminación de la Segunda Guerra Mundial; se eleva ahora a un total de sólo 11.000.000 de libras esterlinas.

El valor de las exportaciones efectuadas en febrero fué de 265.400.000 libras esterlinas; 12.000.000 menos que en enero. Las re-exportaciones alcanzaron un valor de 12 millones de libras esterlinas; una ligera disminución comparadas con las del mes previo. Las importaciones fueron de 288 millones 700 mil libras esterlinas; 36 millones menos que en enero y, a la vez, la cifra más reducida registrada desde el otoño de 1954.

El desnivel comercial (las importaciones valuadas cif menos las exportaciones y las re-exportaciones valuadas fob) fué de 11.300.000 libras esterlinas; 23 millones menos que en enero.

Las exportaciones a la América del Norte alcanzaron un total de 35.300.000 libras esterlinas; una cantidad que supera por 6.900.000 las efectuadas durante el mes de enero. El valor de las exportaciones a los Estados Unidos fué de 22 millones 800.000 libras esterlinas; 4.000.000 más que en enero. Las efectuadas al Canadá se elevaron a 12 millones 500.000 libras esterlinas; un aumento de 1.700.000 libras esterlinas.

Debido a la influencia de temporada, el comercio con el extranjero sufrió una baja en febrero; como ocurre por lo general, se registró una aguda baja en las importaciones. Conjuntamente, las importaciones relativas a los meses de enero y febrero fueron un 12 por ciento menores que las efectuadas durante los mismos meses del año previo. El descenso refleja principalmente las reducciones hechas en los precios de los productos básicos y los fletes. El Reino Unido está disfrutando ahora de las más favorables condiciones comerciales que se han presentado desde la terminación de la guerra, y, a la vez, como ha mantenido el volumen de sus exportaciones, ha logrado una considerable reducción del desnivel comercial. La reducción de éste, iniciada durante el último trimestre del año pasado, ha continuado hasta febrero.

Aun teniendo en cuenta la influencia de temporada, es digna de mención el alza de las exportaciones a los Estados Unidos, que establece una cifra récord. Entre otras cosas, tal vez se deba principalmente a la bonanza de las exportaciones de la industria auto-movilística.

S. B.



Cutis perfecto, deliciosamente terso y libre de todas impurezas, se consigue infaliblemente usando a diario

Crema DEL HAREM

AVISE UD. EN

"LA CRUZ DEL SUR"

"LA CRUZ DEL SUR"

DIRECTOR: ABEL MACIAS G.

ANCUD, 1º DE ABRIL DE 1958

CONVENIOS COMPLEMENTARIOS de Excedentes Agrícolas

Lejos de recibir con alborozo las noticias de la firma de dos convenios complementarios sobre inversión de fondos de excedentes agrícolas, con los Estados Unidos, la opinión pública ha reaccionado con frialdad en el país ante el acontecimiento, que debiera haber despertado una sensación de alivio y satisfacción. Estas piezas complementarias del segundo Convenio de Excedentes Agrícolas — que se arrastran en el tiempo y la dimensión abrumadora del trámite y la espera— producirán medios económicos por una cifra cercana a los 5 millones de dólares que, en moneda nacional, servirán para mecanizar la industria del carbón y para impulsar un programa de autoconstrucción de habitaciones obreras, en partes proporcionales. La reacción pública no envuelve en ningún caso un gesto desagradecido. Bien sabemos que el destino de estos medios está llamado a crear un clima de confianza en industrias que en estos momentos languidecen por la falta de medios para movilizarlas adecuadamente. Es la dilación que las opera-

ciones se están llevando a cabo, lo que provoca reacciones de esta naturaleza. Y esta reacción ha aharcado también a los círculos oficiales del Gobierno chileno. Hace algunos días el Ministro de Agricultura, don Abel Valdés, puntualizó personalmente a los personeros del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento que, no obstante que Chile ha cumplido con todos los requisitos exigidos por dicha institución, la tramitación de los planes — fundamentalmente los que se refieren a los de desarrollo agrícola — han sufrido una larga demora que perjudica ostensiblemente las posibilidades de aumento de nuestra producción agropecuaria.

Hace más de tres años y para ser más precisos, en noviembre de 1954, en efecto, el Gobierno de Chile envió al Presidente del Banco el Plan de Desarrollo Agrícola y de Transportes, elaborado por el Ministerio de Agricultura y la Corporación de Fomento de la Producción, plan que contempla los estudios realizados también por la

FAO. Pues bien, hasta la fecha, según lo expresó el Ministro a los representantes del Banco, no se ha recibido ninguna respuesta definitiva ni favorable ni desfavorable. Llama la atención el Secretario de Estado de que los estudios contienen planes muy precisos sobre desarrollo caminero y construcción de mataderos frigoríficos y que en el orden administrativo complementario se cumplieron, respecto de estos puntos, todas las exigencias impuestas por dicha institución internacional, inclusive rectificaciones a las especificaciones correspondientes para adaptarlas a los nuevos requerimientos. No obstante la diligencia con que ha actuado nuestro país hasta este momento, reiteró el Ministro, no se ha obtenido ninguna resolución que permita al país tener una perspectiva de lo que se puede hacer o de lo que no se hará.

La intervención del señor Abel Valdés habla claro acerca de la tramitación a que nos hemos referido y viene a sumarse a las expresiones que la prensa del país ha tenido al respecto. Los planes de ayuda, sean estos oficiales o de organismos en los que los Estados Unidos tienen directa ingerencia marchan muy lentamente frente al período depresionario porque atraviesa nuestro país, que no marcha sino que corre velozmente hacia una crisis que no hay manera de evitar, mientras no se creen los medios de ampliación o diversificación de nuestra limitada producción.

Al primer paso dado en la Cancillería con la firma de convenios complementarios a los planes integrales, debe seguir, en consecuencia, una acción más positiva y más oportuna de parte de los organismos internacionales que tienen como inspiración procurar la eliminación gradual del concepto de país subdesarrollado. Sobre todo cuando Chile no ha escatimado jamás ningún sacrificio para estar junto a los Estados Unidos en todo tiempo en que se ha recurrido a la solidaridad internacional o a la unidad continental, en defensa de los más altos intereses que hacen sólida la fraternidad de los pueblos.

Lo que observamos en Puerto Rico

Por HUGO MARTIN

¿Qué le llamaría más la atención a Ud. si visitara Puerto Rico? ¿Las numerosas construcciones de edificios? ¿Su desarrollo económico? ¿Los progresos en la educación? ¿La belleza de la isla? ¿La actitud del pueblo? ¿Cree usted que su opinión actual sobre Pto. Rico cambiaría si tuviera la oportunidad de visitar la isla y conocer su pueblo?

Hace poco, cinco ecuatorianos dirigentes obreros visitaron el Estado Libre Asociado de Puerto Rico durante tres meses y regresaron a su país con algunas respuestas bien interesantes a estas preguntas. Los visitantes siguieron cursos de especialización en la Universidad de Puerto Rico bajo los auspicios del Programa Punto IV de los Estados Unidos y posteriormente pasaron dos meses en los Estados Unidos.

A continuación, en sus propias palabras, van algunas de las impresiones captadas por este grupo de dirigentes obreros ecuatorianos después de su visita a Pto. Rico:

Dijo Eugenio Arnolfo Naula, ebanista guayaquileño quien presidió el grupo ecuatoriano: "El trabajador puertorriqueño vive una etapa superior a la de cualquier otro obrero sudamericano. La construcción de grandes y numerosas fábricas ha resuelto, en gran porcentaje, el problema del desempleo. Puedo asegurar que el obrero puertorriqueño logra la realización de sus más caras aspiraciones a través del movimiento sindicalista libre".

Elfraín Holguer Arguello Ruiz, conductor de autos de alquiler expresó: "El obrero puertorriqueño está muy contento y feliz de ser ciudadano norteamericano, porque tiene pan suficiente para su hogar. Su isla es más hermosa cada día, está industrializándose en gran escala y hay trabajo prácticamente para todos. Las viviendas para trabajadores son muy adelantadas, como no las tiene cualquier país latinoamericano.

La democracia que se vive en Puerto Rico es una democracia que hasta me parece que supera a la de los Estados Unidos continentales. No es cierto que ellos piensen en la independencia. He convivido con puertorriqueños de todas las clases sociales y ellos me han manifestado que sólo unos pocos, que no están en puestos del gobierno, son los descontentos".

Jorge Enrique Echeverría Cárdenas, conductor de autobuses en las líneas urbanas de Guayaquil, manifestó: "El movimiento obrero puertorriqueño va a un paso acelerado en la conquista de mejores niveles de vida para el trabajador... Particularmente, tuve ocasión de darme cuenta de la vida que lleva el obrero puertorriqueño en su hogar. Puedo decir, a grandes rasgos, que un obrero, de cualquier rama del trabajo, tiene instalado en su hogar un buen televisor, su buena nevera eléctrica, cocina de gas y un excelente juego de muebles".

Declaró Nicanor Villamar Guerrero: "En la ciudad de Ponce, Puerto Rico, me fué grato hablar en una asamblea del sindicato de estibadores, en la que di a conocer algunos detalles del funcionamiento de nuestra organización obrera de Guayaquil, y aprecié el progreso de la isla y el alto nivel de vida de los obreros".

Y Samuel Cisneros Fernández, ferroviario, dijo: "Estoy impresionado por una forma en que son respetados los derechos de los trabajadores. Los Estados Unidos se han preocupado por el progreso de Puerto Rico, que es impresionante. En la isla hay una gran preocupación por la educación del pueblo. Hasta los adultos que pasan de los 40 años asisten a las escuelas profesionales para perfeccionar sus conocimientos".

En general, las experiencias vividas por los cinco trabajadores ecuatorianos han sido muy variadas. El grupo cree que

(PASA A LA 7ª PAG.)

BASQUETBOLISTAS DE PURRANQUE ansían alternar con ancuditanos

Recientemente el señor Alfonso Leiva O., aprovechando una breve estada que pasó en ésta, su ciudad natal, cumplió la misión de ponerse en contacto con la Prensa, a fin de hacer públicos los deseos de las entidades "Club Deportivo Cóndor" y "Unión Deportiva Árabe", de Purranque, por que ambas instituciones realicen una gira alcanzando hasta Ancud, donde en los días de Semana Santa desean alternar con clubes locales en la rama de básquetbol.

Se trata de las únicas instituciones que oficialmente practican básquetbol en la mencionada ciudad, encontrándose afiliadas a la Asociación de Osorno.

BUENAS ACTUACIONES

Es de considerar la vitoria del "Cóndor" y del "U. D. A.", pues en los diversos campeonatos jugados a orillas del Rahue han ocupado siempre posiciones destacadas.

Así, el Deportivo Cóndor, fundado el 8 de Oc-

tubre de 1948, participa desde 1955 en las competencias osorninas, además de haber alternado en dos ocasiones con Atlético Seminario en la gira efectuada por los seminaristas en 1956, y con "Deportivo Escuela Normal de Ancud" a su regreso de la Olimpiada de Victoria, a fines del mismo año.

En la actualidad honra sus registros con el jugador Carlos Nowajewski, de destacada actuación en el reciente Campeonato Nacional, ganando junto a Schell, Froelich, Marcos, Felhand, Ayub, Martínez y otros, nada menos que el título de VICECAMPEON para Osorno. Por lo demás, son sus coequipos en el Cóndor, jugadores como Cruchet, Contreras, Einstrup Oliva, Cárdenas, Vargas, etc., de gran experiencia en varias canchas del país.

El "Unión Deportiva Árabe", a pesar de militar solamente desde 1957 en la Asociación osornina, ostentaba ya con anterioridad una excelente

"moja de vida", como surgió allá por el 8 de febrero de 1935. Con sus primeras intervenciones al lado de quintetos como el "Español", "Bancario", "Sirio", y en numerosos cotejos intercuidades, ha sabido triunfar en no pocas ocasiones. Lo atestiguan las derrotas sufridas por Arabe de Valparaíso, Comercial de P. Montt, Ferroviario de Santiago, en breves realizadas en enero y febrero últimos, y el 1º de Marzo, por "Sirio", en el preliminar del encuentro Temuco-Osorno, preparatorio para el reciente Nacional.

Por la calidad de los rivales, son de considerar estas actuaciones que en aitecen al básquetbol purranquino, y que fueron conseguidas por el conjunto del U. D. A. en el que forman Jorge Mana, como capitán, Alvarado y Tericke, defensas; Martín y E. Cárdenas, centros; Jorge Díaz, seleccionado de Osorno, A. Julian, Nasser y E. Julian, aleros.

Se trata, pues, de poderosos quintetos representantes del genuino básquetbol que contribuyera con valiosos aportes a la espectacular consagración de Osorno como Vicecampeón de Chile, derrotando en la jornada final de la competencia a Santiago en tiempo complementario. Es de esperar que la entidad local rectora del básquetbol considere para futuras confrontaciones, que tanta falta hacen a los clubes locales, a estas sólidas instituciones del "Cóndor" y el "Árabe", de Purranque.

AGREDECEMOS

GESTO

Consignamos aquí y agradecemos en lo que se merece el gesto del señor Alfonso Leiva, quien obsequió gentilmente a "La Cruz del Sur" los llamativos banderines de los institutos deportivos de Purranque, "José M. Carrera F. C.", "C. D. Cóndor" y "U. D. A.", a los cuales hacemos llegar el saludo de los aficionados ancuditanos.

FERROVIARIO CAMPEON al derrotar al Victoria

En la mañana del reciente Domingo se dió término al Sectangular de Básquetbol organizado por el Juvenil Victoria, cuyo campeonato lo obtuvo en forma sobradamente meritoria el quinteto del Ferroviario que al vencer en sus compromisos del Sábado y Domingo, logró adjudicarse el bonito trofeo en disputa.

El programa del Sábado consultó los triunfos del Victoria, Ferroviario e Independiente, frente a los conjuntos de Población Bórquez, Primera Compañía de Bomberos y Hospital, respectivamente. Los ganadores al siguiente día Domingo, fueron sorteados para la etapa final correspondiéndoles medirse en el primer lance a Independiente y Victoria, equipo este último que al derrotar en su primer compromiso se aseguró el vicecampeonato ya que a su vez fué vencido por el Ferroviario en el match final por la cuenta de 32 puntos por 31. La mayor emoción la dió en los últimos instantes el jugador Bórquez, victoriense, que tuvo el triunfo en sus manos al lanzar dos tiros libres cuando la mesa del control ya había dado por terminada la brega, debiendo ejecutar ambos lanzamientos, los que erró lamentablemente, perdiendo la última

posibilidad de un triunfo.

La actuación del equipo campeón fué destacadísima y su clasificación final estuvo acorde a la eficiencia demostrada a través del campeonato. Se mostró entusiasta y ganoso destacando valores en su conjunto, como Velásquez, Ulloa, Cárdenas, colaborando eficientemente sus coequipos en el magnífico triunfo obtenido, no obstante lamentar la ausencia de otros valores ferroviarios, como Carrasco, Gallardo y Cárcamo.

El Campeonato en sí resultó del todo interesante y mostró el entusiasmo con que trabajan algunos dirigentes de Instituciones Particulares por actuar en el deporte del cesto.

Destacó, además, en el programa del Domingo el match femenino Extra-Campeonato en que el equipo del Victoria logró superar a su tenaz contrincante Independiente, por la cuenta de 22 puntos por 24.

El segundo puesto en la competición lo obtuvo merecidamente el equipo organizador, Juvenil Victoria.

De buena fuente se ha anunciado que en una fecha muy próxima será organizado un Campeonato similar por otro de los clubes participantes en el reciente, el que verificaremos oportunamente.

SERVICIO de noticias mundiales

LONDRES, Telemundial.— La Compañía Británica de Televisión Independiente (ITN) se asoció con el Columbia Broadcasting System de los Estados Unidos y ofrecerán diariamente un servicio de noticias cinematográficas a todas las estaciones de televisión a través del mundo. Esta noticia fué proporcionada en Londres, por el señor Geoffrey, editor de ITN.

Según el referido acuerdo, la compañía de Televisión Independiente se encargará de proporcionar películas desde el Reino Unido a Europa, Oriente Medio y la Commonwealth, mientras que, por su parte, Colum-

bia Broadcasting System cumplirá igual misión en Norte y Sur América, Extremo Oriente, Pacífico y otras regiones.

Con este motivo, la citada compañía británica de televisión se halla instalando en su oficina de Londres el equipo para revelar y reproducir creando una organización para servir las estaciones de Europa y del Oriente Medio. Sobre el particular, Sir Philip Warter, presidente de la referida entidad, dió a conocer lo siguiente: "Abrigamos la confianza de que estas nuevas actividades se transformarán en una de las agencias más importantes de noticias en esta era de la Televisión".

REUNION de Importadores

Debido que no hubo el quorum necesario, no se efectuó el Sábado recién pasado la reunión de los Importadores de Ancud.

Entre los asistentes se acordó citar a una nueva reunión para el Miércoles 2 del presente, haciéndose la citación por medio del diario "La Cruz del Sur", y, al mismo tiempo, por listas que serían firmadas por los socios.

Esta reunión tiene enorme importancia para los importadores, como

para Chiloé entero, ya que está en tabla el deseo de solicitar el aumento del margen de divisas que se ha dado para el presente año y para los venideros.

En la actualidad, este margen está copado por las importaciones ya solicitadas y es necesario para el desenvolvimiento de nuevas operaciones sea aumentado en una cantidad que no haga inoperante las franquicias aduaneras que a fuerza de sacrificios se ha conseguido.

HOMENAJE DE LA CAMARA a Don Pedro J. Barrientos Díaz

La Cámara de Diputados, en una de sus últimas sesiones rindió merecido homenaje a Don Pedro J. Barrientos D., en cuya ocasión usó de la palabra el Parlamentario Sr. Héctor Correa Letelier, en los siguientes términos:

"Señor Presidente:

He impetrado la benevolencia de los honorables diputados para que me permitan decir unas palabras en memoria de un varón ilustre cuya vida se ha extinguido en la lejana Ancud: don Pedro J. Barrientos D.

Vivió para bregar por la verdad y por el bien. Sintió, por tanto, atracción por el magisterio y el periodismo, nobles tareas desde las cuales podía satisfacer sus ansias de difundir sus luces y sus doctrinas. Profesor del Liceo de Aplicación de Santiago, del Liceo de Ancud y Visitador de Escuelas, en todos esos cargos demostró tener un exacto concepto del deber y ser un forjador de juventudes.

Muchos de sus alumnos aún lo recuerdan con veneración y gratitud.

Colaborador de los diarios santiaguinos, director de El Llanquihue, de Puerto Montt y de La Cruz

del Sur de Ancud, batalló por el progreso regional y por sus ideales políticos, con conocimiento de los problemas, con claridad en el razonamiento y con una constancia excepcional.

Fué autor de obras didácticas de castellano y de historia entre las cuales se destaca su Historia de Chiloé en la que resalta su buen juicio para seleccionar los elementos de tra bajo y un amor por su tierra que quería fuera debidamente conocida y apreciada por todos los chilenos.

Sus afanes de bien público lo llevaron, después de alejado de las tareas educacionales, a la política activa. Fué Alcalde de Ancud y durante largos años nuestro Partido tuvo la fortuna de que desempeñara la Presidencia Provincial de Chiloé, cargo que desempeñó hasta su muerte. No era hombre de físico fuerte que pudiera imponerse en las calles contra la violencia. Pero su prestigio, su claridad de mente, su línea jamás quebrantada, su inmaculada vida pública y privada suplían con creces aquella inferioridad física. Dirigía hombres por el noble medio del razonamiento, de la

persuasión y del ascendiente moral. Durante muchas décadas don Pedro José Barrientos fué el mentor intelectual



Sr. Pedro J. Barrientos D.

del conservantismo en Chiloé.

Sus desvelos por el buen decir y sus estudios del idioma le valieron la designación de Académico

correspondiente de la Academia Chilena de la Lengua. Desde su tribuna periodística coadyuvó en la consecución de los altos fines de esa ilustre corporación.

Ya octogenario, la Santa Sede lo honró con la condecoración de la Orden de San Silvestre, que recibió con filial cariño y que mostraba a sus amigos con emocionada sencillez. Era uno de sus tesoros espirituales, que él no habría cambiado por muchos otros de esta tierra, por los cuales jamás sintió atracción.

Su muerte es una pérdida para su patria a la que siempre quiso ver grande y respetada, para su Iglesia a la que sirvió con abnegación y amor, para su tierra chilota por cuyo progreso libró centenares de campañas

en sus largos 90 años de vida, para su partido del cual fué soldado y jefe ejemplar, para su familia a la que le transmitió el acervo inextinguible de sus virtudes, y para sus amigos a quienes brindó su afecto y fealtad.

Imposibilitado para despedir sus restos mortales allá en Chiloé, este diputado por aquella provincia ha querido pronunciar acá en la Cámara de Diputados estas palabras que le dicta la justicia y que le imponen la gratitud para con este varón excepcional que siempre le otorgó su amistad y su consejo.

Pido, señor Presidente, el acuerdo de la Sala para el envío de una nota de condolencia a su familia".

DECLARACIONES sobre viaje de S. E.

SANTIAGO 1º (RT).-- Prolongada entrevista con el Ministro de Interior, señor Eduardo Urrutia Merino, celebró en la mañana de ayer, el senador señor Alfredo Cerda Jaraquemada.

A la salida de la reunión, el referido parlamento declaró que el viaje del Primer Mandatario a Estados Unidos debe realizarse, por cuanto es esperado en forma oficial. Agregó, que el Presidente Eisenhower declinó la invitación para concurrir a la transmisión del Mando en la República Argentina, con el objeto de poder recibir al Jefe del Estado de Chile.

Finalmente, expresó que estimaba que los parlamentarios de su partido votarían favorablemente el Permiso Constitucional.

EN RESGUARDO de costas chilenas

SANTIAGO 1º (RT).-- La Armada Nacional dispuso el resguardo de las aguas territoriales frente al Puerto de Iquique, en atención a las continuas incursiones de piratas extranjeros, cuyas actividades han sido denunciadas últimamente por la prensa.

La Marina destacó para el patrullaje en la región al Destructor "Serrano", que tendrá su sede de operaciones en Iquique.

PARA PDTE. DEL SENADO propondrán a Pérez de Arce

SANTIAGO 1º (RT).-- Anoche, el Partido Nacional, acordó por unanimidad proponer a su Presidente Accidental, Sr. Guillermo Pérez de Arce, para el cargo de Presidente del Senado.

En consecuencia, al iniciarse hoy la sesión de esta Corporación, se dará cuenta de la renuncia presentada por el señor Pérez de Arce a la Vicepresidencia de la Cámara Alta, que envuelve, al mismo tiempo, la

dimisión del Presidente señor Fernando Alessandri.

De acuerdo con el reglamento, estas dimisiones serán consideradas por la Sala en la sesión del miércoles próximo.

Como la savia a las plantas,
los CAMINOS a los pueblos

Caja de Retiro y Previsión Social de los FF.CC. del Estado MONTEPIO

Se comunica a las viudas de los ex-servidores de la Empresa de los Ferrocarriles del Estado y de esta Caja, fallecidos con anterioridad al 1º de Enero de 1957, que hubieren tenido cinco o más años de servicios efectivos o hayan jubilado, que, en virtud de lo dispuesto en el Art. 10 de la Ley N° 12.522, publicada en el Diario Oficial del 4 de Octubre de 1957 tienen derecho a una pensión de Montepío incompatible con toda otra Pensión de Jubilación pagada por la Empresa o Caja, o de Montepío de cualquier naturaleza que sea.

Solo podrán acogerse a los beneficios de dicho Artículo las personas que lo soliciten dentro del plazo de un año contado desde la fecha de vigencia de la Ley.

Los antecedentes deben solicitarse en nuestras Oficinas en Santiago, Calle Serrano N° 25, o en las Sucursales de la Caja de Arica, Coquimbo, Valparaíso, San Bernardo, Talca Concepción, y Temuco.

El Vice Presidente Ejecutivo

DIRECCION DE VIALIDAD Oficina del Ingeniero de la Prov. PROPUESTAS PUBLICAS

Se solicitan propuestas públicas para la ejecución de los trabajos de Construcción del camino de Ancud a Guabún, sector Calle a Guabún, Km. 21.290 al Km. 21.980 (Departamento de Ancud), con un presupuesto oficial de \$ 9.489.965.

A estas propuestas podrán presentarse los contratistas inscritos en Primera Categoría.

Las propuestas se abrirán, en la Oficina del suscrito, el Miércoles 9 de Abril de 1958.

Bases y Antecedentes en Secretaría.
Ancud, 25 de Marzo de 1958.

Daniel Salcedo Arévalo
Ingeniero de la Provincia

27-28-29 y 1.º

GUIA PROFESIONAL

— ANCUD —

Dr. Rolando Alvarado R.
Medicina general
Consultorio de 14 a 17 hs.
Domicilio: Ramírez 375.

CONSUELO RIVADE-
NEIRA de RIPOLLES
Matrona universitaria
Atención partos
a domicilio
Consultas de 2 a 5
Covadonga 696 - ANCUD

MIRTA SOTO DIAZ
Cirujano Dentista
Consultas: 10 a 12 y
17 a 19 hrs. Clínica del
Dr. Hugo Fhmann.

L. ALFREDO FLAIG V.
Técnico Mecánico
Taller "Valdivia" de
mecánica general. — Co-
chrane s/n. — ANCUD.

Dr. EDUARDO AHUES S.
Médico-Cirujano
RAYOS X
Consultorio:
Huérfanos 972
Oficina 411
Teléfono 67540
Atención: 6 1/2 a 8 1/2.
Residencia: Av. J. P.
Alessandri 424. Teléfono
46330. Casilla 10319. Co-
rreo Central SANTIAGO

SUSCRIBASE A
"LA CRUZ DEL SUR"

TALLER

DE MUEBLERIA

— DE —

Arsenio Cuitiño N.

Calle Yungay N° 981
ANCUD

Ejecuta toda clase de
trabajos concernientes
al ramo.

PRECIOS REBAJADOS

Se estiran sommieres
de alambre.

GUIA PROFESIONAL — CASTRO —

GASTON GUARDA
BARRIENTOS

(Cirujano Dentista)
Horas de atención:
17,30 a 21 horas (días
Lunes, Miércoles y Vier-
nes). — 9.30 a 13 horas:
Sábado. — Local: Ex -
Inaco frente cine "Rex"
v. 16 mz.

Tirso Montiel Gallardo
Procurador del Número
CASTRO

César Octavio Gómez
ABOGADO
Estudio: Balmaceda 191
CASTRO

Felipe Montiel Márquez
Receptor de Mayor
Cuantía
Calle Gamboa 472
Casilla 28 — CASTRO
v. abr. 58

PUBLICIDAD
GARANTIZADA POR MAS DE MEDIO SIGLO
DE PRESTIGIO, EN EL DIARIO MAS ANTIGUO
DEL SUR DE CHILE
"LA CRUZ DEL SUR"
58 AÑOS IMPULSANDO el PROGRESO de CHILOE

Se vende Aserradero

Vendo aserradero completo en excelentes condi-
ciones de funcionamiento.
Sierra de 54 pulgadas. Banco Dromgold de 3
esquadras.

Tratar con
HELLMUTH EISELE K.
CHACAO

29-1.º-3.5

SEA UD. SU PROPIO IMPORTADOR

PRODUCTOS "FORD"

CAMIONES
CAMIONETAS
AUTOMOVILES
STATION WAGONS
TRACTORES
IMPLEMENTOS AGRICOLAS

FINANCIAMIENTO POR BANCO
DEL ESTADO Y «CORFO».

REPUESTOS Y ACCESORIOS

IMPORTACIONES DIRECTAS APROVECHANDO FRANQUICIAS DE PUERTO LIBRE

PRODUCTOS «GENERAL INSA»
NEUMATICOS
CAMARAS
BATERIAS

PRODUCTOS «ESSO»
ACEITES
GRASAS
ACCESORIOS «ATLAS»

CONSULTEA **BERNAN de SOLMINIBAC A.** TELEGRAMAS
ANCUD: CASILLA 74 — CALLE PUDETO 151 (Frente a la Plaza)
CASA MATRIZ en Puerto Montt Casilla 1.º D. «HERDESOL»

SERVICIO DE REEMBOLSOS EN EL MISMO DIA

CONFERENCIA INTERNACIONAL ATÓMICA EN GINEBRA

CIEN AÑOS HA CUMPLIDO el fundador de los plásticos

LONDRES, Telemundial.— La delegación de Gran Bretaña ante la Segunda Conferencia Internacional Atómica, a realizarse en Ginebra, estará compuesta de más de 500 personas. La jefatura estará a cargo de Sir John Cockcroft, miembro por la Investigación Científica de la Comisión Británica para la Energía Atómica, y los delegados serán representantes de la Real Sociedad, Consejo de Investigación Médica y la Industria del Reino Unido. La agencia aprobada por las siete naciones que integran el Comité Asesor cubre todos los aspectos relacionados con los usos pacíficos de la energía atómica. Al igual que en 1955, durante la

referida conferencia se efectuarán dos exposiciones en Ginebra. En la primera —de carácter científico, auspiciada por la NU a celebrarse en el Palacio de Naciones— el pabellón británico abarcará una extensión de 465 metros cuadrados que serán utilizados para exponer aparatos termonucleares, figurando prominentemente entre ellos el llamado ZETA. En la segunda —Exhibición Internacional— participarán más de 50 firmas del Reino Unido relacionadas con la energía atómica que, para dar una idea de sus actividades, han reservado un espacio de 3.000 metros cuadrados, de los cuales corresponden 3.600 metros cuadrados a la Comisión Británica de la Energía Atómica.

meterán a la NU alrededor de 200 trabajos, entre los que se incluyen ocho referentes a labores fundamentales en energía termonuclear. 60 por 100 de dichos trabajos provienen de la Comisión Británica de la Energía Atómica.

LONDRES, Telemundial.— Sir James Swinburne, fundador de la industria de plásticos, ha cumplido los cien años y es todavía presidente honorario de la firma Bakelite Ltd. Sir James puso los cimientos de la

inmensa industria mundial de plásticos en 1904, poco después de haber examinado un trozo de resina sintética obtenida por un farmacéutico austriaco de la reacción del fenol con el formaldehído.

AUMENTA la producción mundial de frutos cítricos

LONDRES, Telemundial.— Según declara "Fruit 1957", revista sobre el comercio frutero publicada por el Comité Económico de la Commonwealth británica, es probable que se mantenga durante algunos años la tendencia creciente en

la producción mundial de frutos cítricos. También se espera que continúe aumentando la de manzana.

El volumen de frutose ha incrementado considerablemente desde la última guerra y, si se compara con el del período 1934-1938, la producción mundial de frutas cítricas de todas clases ha aumentado en un 75 por ciento aproximadamente, y la de manzanas, peras y otras frutas caducas en un 40 por ciento.

El crecimiento en la producción de frutas cítricas ha sido debido, en gran parte, a las mayo-

res cosechas obtenidas en los Estados Unidos, cuyo país contribuye en aproximadamente el 50 por ciento a los suministros mundiales. La producción en los países del Mar Mediterráneo — segunda zona en importancia — es actualmente, cerca de un 50 por ciento superior a la obtenida antes de la guerra, y la de la Commonwealth Británica se ha incrementado en más del 50 por ciento.

Los cultivos mundiales de naranjas continúan una tendencia progresiva y el volumen de su producción excede en un 70 por ciento al de principios de la segunda guerra mundial.

(DE LA 3ª PAG.)

programas como el que acaba de desarrollarse con su participación, contribuyen a un mejor conocimiento entre los trabajadores del Hemisferio y fortalecen los lazos que unen, indestructiblemente, a todos los hombres que, con su esfuerzo creador, forjan la grandeza de los países y alientan un movimiento sindicalista libre y democrático.

EXPOSICION Internacional en Utrecht

UTRECHT, Alemania.— Telemundial.— Unas 309 firmas tomaron parte el 18 de marzo en la Feria Internacional de Muestras de Utrecht (Alemania). Las firmas británicas exhibieron entre o-

tros productos, instalaciones eléctricas para la industria, materiales y equipos de construcción naval, maquinaria para construir edificios, cosméticos, perfumes, juguetes y artículos de deporte.

Y ahora... ¡algo sensacional!

El Depósito Real de Calzado, ubicado en su nuevo local del Club Social

Desde HOY regalará 2 magníficos pares de zapatos todos los meses entre sus clientes

El sorteo se hará por medio de las boletas de compraventa cada fin de mes.

 (Exija boleta al hacer su compra).

DECLARACIONES A LA RENTA

La Inspección de Impuestos Internos de nuestra ciudad, como todos los años, atendió en el

día de ayer hasta las 24 horas, al público que presentaba sus declaraciones a la renta.

SUSPENDERA VIAJES Lancha Santa Catalina

La lancha Santa Catalina hizo en el día de ayer su último viaje a Ancud.

Al parecer, esta deter-

minación la han tomado sus propietarios, debido a la disminución manifiesta de pasajeros y carga. Desgraciadamente, la supresión de estos recorridos coincide con la disminución de los viajes del servicio de la Línea Aérea Nacional, pues como informamos por estas columnas habrá viajes directos de Santiago solamente los días Lunes, Miércoles y Viernes, pero el regreso de los

aviones será los martes, jueves y sábados.

Con esta supresión y disminución de los medios de transporte hacia el Continente, nada sufriría Ancud si el camino longitudinal estuviera expedito entre Chiloé Insular y Puerto Montt, por lo que es indispensable que todos nuestros esfuerzos estén dirigidos a obtener que esta arteria quede terminada a la mayor brevedad.

ITINERARIO LAN para temporada de invierno

El Jefe de Agencia LAN en Ancud, Sr. Hernán Cortés Escobar, nos ha entregado datos relacionados con el nuevo itinerario de la Línea Aérea Nacional, en sus vuelos a Chiloé:

Dichas máquinas volarán desde Santiago a Chiloé, con escalas en Temuco, Osorno y Puerto Montt, los días lunes, miércoles y viernes, pero no regresarán a la Capital en el mismo día.

La salida de Santiago será a las 8.30 A. M. para llegar a Ancud a las 14.10, continuando luego a Castro y Pto. Montt, etapa final del recorrido de estos días.

Los martes, jueves y sábados habrá aviones de Chiloé a Santiago, con recaladas en Puerto

Montt, Osorno y Temuco.

En estos recorridos, el avión saldrá de Puerto Montt a las 8.55 y llegará a Ancud a las 10.15 después de haber pasado a Castro. El arribo a Santiago está fijado para las cuatro y cuarto de la tarde.

ADVERTENCIAS A PASAJEROS DE ANCUD

Los lunes, miércoles y viernes se recibirá encomiendas solamente hasta las 11 de la mañana, por que desde esta hora el personal se dedicará a recepción de equipaje, visación de pasajes, etc.

La micro saldrá de la Agencia, a las 13.30 horas, hacia el aeródromo.

Los martes, jueves y

sábados, la salida de micro será a las 9.30 horas.

IMPORTANTES OBRAS efectúa Vialidad en Chiloé

Hemos tenido conocimiento que la Oficina Provincial de Vialidad, tiene actualmente importantes obras en ejecución, pudiendo destacarse las que se realizan en el acceso Norte de Castro, con lo cual quedarán prácticamente y a breve plazo, suprimidas las peligrosas cuestas y curvas que son verdaderas trampas para los conductores de vehículos en esta época

de la velocidad que está viviendo Chiloé insular.

En el Km. 78 se están haciendo cortes y terraplenes hasta de 15 mts. de altura con un volumen de más de 100.000 metros cúbicos y con un costo de 50 millones de pesos.

También se está construyendo una alcantarilla o losa de concreto armado con capacidad suficiente para caudalosas aguas quedando suprimido el puente que estaba ubicado en ese sector.

La bajada de Mocopulli, también será mejorada para lo cual se construye una variante de 1.500 metros de largo, quedando en consecuencia una pendiente del 4

por ciento, en lugar de la actual que tiene una pendiente en curva de 16%. El presupuesto de esta obra asciende a 60 millones de pesos.

En el acceso Sur de Castro, también se está construyendo un nuevo camino con el objeto de dar una salida más corta y con menos pendiente que la que existe en la actualidad. Su costo será de 27 millones de pesos.

Todas estas obras que tendrán carácter definitivo están comprendidas dentro de la Carretera Panamericana.

También en breve plazo se dará término a la construcción de la cancha de aterrizaje de Chaitén.

EN VISITA DE INSPECCION Admdor. Zonal del Servicio de S. S.

El Sr. Administrador Zonal del Servicio de Seguro Social ha llegado a nuestra ciudad para efectuar una visita de inspección a los servicios a su cargo.

Uno de los motivos de su viaje a la zona austral ha sido visitar Castro para tratar de solucionar en esa ciudad el problema que se le presenta a la repartición, con motivo de la expropiación de que será objeto el edificio que posee, donde se hará la edificación del Liceo.

Nos dijo el Sr. Administrador Zonal que el va-

lor comercial de la propiedad que el servicio posee en Castro es de más o menos quince millones de pesos, pero que, debido a que esa expropiación debe ajustarse a la legalidad no obtendrán por ella más de dos millones de pesos, cantidad insuficiente para adquirir otra en su reemplazo.

Nos informó, asimismo, que el edificio que el servicio tiene en nuestra ciudad, en calle Prat, será objeto de importantes reparaciones, para lo que deberá venir a hacer los cálculos del caso el arquitecto de la Institución.

También nos agregó nuestro entrevistado que el S. S. S. tiene en Ancud una pérdida superior a los diez millones de pesos mensuales y que una de las cosas que contribuye poderosamente a aumentar este déficit es el aumento artificial de los pagos de cargas familiares.

A pesar de que el cobro indebido de estas asignaciones está penalizado con fuertes multas y prisión, siempre hay patronos y obreros que logran engañar a los servicios, burlando la estricta fiscalización que se hace.

DEBERA INFORMARSE sobre nuevas construcciones

Previos los trámites de rigor, que deben hacerse en la Municipalidad, toda persona que haya edificado casas u otras construcciones, deberá entregar una declaración a la

oficina de Impuestos Internos.

Si las personas afectadas a esta obligación no lo hicieren, serán sancionadas de acuerdo a la Ley 4174.

EN ANCUD HAY MUCHOS PROBLEMAS QUE RESOLVER PERO UNO RESOLVERA MUCHO: OBRAS DE PUERTO EN LECHAGUA